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附件三 



※心得報告內容大綱，請就以下主題分享，至少 3000 字及 6 張圖片(含說明)，12 號字： 

1.緣起/準備（可就交換生甄選準備、出國前準備、簽證之辦理、接機等準備事項進行陳述） 

 

首先，很感謝教育部給予我獎學金讓我能在韓國有充裕的資金來學習，一開始在準備行

前程序的過程中，因為要準備很多資料所以也有遇到不少的困難，但是到最後因為有家人的

支持及幫助所以很快的獲得了解決，因為從小一直把持著留學的憧憬，所以一看到學校張貼

交換學生的徵選公告便二話不說的馬上申請，在準備徵選的過程中其實所花的時間並不多，

也盡可能的避開會發生的失誤而順利的通過了徵選。 

 

在出國前我事先評估了到當地會發生的狀況，所以也在準備的過程中不斷的詢問事務室

的老師及去年交換回來的學長姐們，因為每個交換生好奇的地方都不一樣，所以當年有學姐

一從韓國回來後馬上就為我們開小型的說明會，並針對不了解的部分再做詳細的說明。我還

記得當天抵達韓國的時候，我們都非常擔心接機的問題，結果意外的發現，韓信大學果然熱

心的差派司機先生來幫我們接機了，並手拿著紙張上面寫著「長榮大學」，可愛又逗趣的招

牌動作讓我們會心一笑。 

 

至於簽證的辦理，我當初是自己前往台北辦簽證的，因為當時離出國的時間剩沒多久，

所以感覺時間非常緊迫也有點緊張，因為有在台北居住的親戚，所以後來也是借助他們的幫

忙並順利的完成了簽證，可是剛辦理完簽證之後，出境的日期在七月好像稍微早了一點，也

擔心如果到時候想要在韓國繼續研修暑期語言班，但因為簽證的關係不能待在韓國的話該怎

麼辦，也覺得若是要延長簽證可能又要花一筆金額，當時對此感到非常憂鬱，但很慶幸的，

來韓信大學沒多久，學校的交流院就帶我們交換生一起去辦理外國人登錄證，而使用的有效

期限是到九月底，後來問了交流院才發現，原來出境的日期不是看簽證而是看登錄證上的有

效日期啊！當時的我鬆了一口氣，也順利的研修完暑期語言班並順利的回國了。 

 

2.研修學校簡介及學業篇（可就該研修學校特色、選課程序及狀況、上課情形、學習成效等事項進行陳述） 

 

韓信大學在每學期都有一個特別活動週，能讓校內的學生在活動之間爭取自我機會，也

會在當週實施獎學金制度，因為校內的交流院在我們來的一開始沒有對這部份特別的說明，

所以我們反而是利用特別活動週的時間進行自我學習及安排旅遊計劃等等。 

 

我在韓信大學除了研修必需的語言課之外，校內也有安排為交換生量身訂作的課程，也

就是多方面的增加對韓國文化的了解以及認知，雖然在上學期因為不想研修太多的學分而沒

有選取交換學生的課程，反而針對可以回國抵免的課程先採取選課行動，我在上個學期有研

修校內的英語課及中文會話課程，英語課的任教老師是來自紐西蘭的外國人，在和韓國人一

起學習英語的過程中發現韓國人熱衷並善於表達，也讓我在課堂上藉由英語交流而多方面的

增加與韓國人之間的互動，至於會選取中文會話課程的原因是因為想藉由韓國人學習中文的

管道來了解文化的發展程度，也在學習的過程中交到了韓國朋友，讓我能夠與對方一對一的

進行語言交換，當然，在課堂上因為彼此學習對方的語言而感到非常有趣，甚至還能更深的

探索語言的奧妙也對此引發不少的熱誠。 

 

我在韓信大學一整年下來已經研修了四季的語言課程，在班上有來自越南、蒙古、孟加



拉、中國、烏茲別克、巴基斯坦等交換生，也有些是要入本科生或未來想在韓國工作的語言

研修生，因為都是來自不同的國家所以共通語言就只有韓文，老師也是道地的韓國人，上課

方式非常生動有趣，也為了讓我們能夠通過韓文檢定而特別加強考題方向並培養我們聽說讀

寫的能力，我們上課的方式非常快，一季的課程差不多兩個月左右，所以每天上著語學堂過

完一個月差不多又到了考試的時間，一開始壓力真的非常大，因為覺得自己的程度有些不足，

但是慢慢的藉由每天不斷的韓語練習，在課堂上也經常與老師、同學們溝通，漸漸的喜歡班

上的氣氛也享受這學習的時光。 

 

 

3.國外研修之課程學習(可就參加之社團、課餘活動或與當地及其他外國學生或民眾之文化交流經驗進行分享) 

 

我本身是一位基督徒，所以有在課餘時間參與當地韓國教會的活動，一開始是先透過學

校的宿舍幹部認識到社團的某位成員，雖然一開始語言不太通，都先用英文交談，但是漸漸

的透過每天的韓文練習，已學會用基本的單字或文法溝通，我也會在空餘的時間去社團教室，

和社團的成員們培養感情，也真實的體會到韓國人的熱誠與愛心。 

 



韓信大學每學期都會舉辦與韓國人一對一交流的活動，交換學生不用申請就能享受到的

一項體驗，雖然初次見面難免都會有些難堪，也要在每個星期固定約時間見面，但在這過程

中產生了很多期待與新鮮感，我的兩位韓國朋友都是非常好的人，常帶我去韓國各個地方遊

玩，也帶我去品嘗很多好吃的當地料理，真的非常喜歡學校所舉辦的這項活動。 

 

今年四月，我和各國的交換生一起參與學校所舉辦的三天兩夜─安東之旅，在過程中老

師們都很盡力的安排許多有趣的節目，特別是營火晚會當天，讓我們在各國的交換生面前自

我介紹並發表一項自己國家的特色，讓我覺得非常有趣也體會到很多不同國家的想法及文

化，也意識到原來除了我們國家之外還有其他國家的人更熱愛韓國文化啊！當然，除了造訪

韓國著名古蹟之外，也特別觀賞了安東國際假面舞的演出，據說這演出在安東非常有名，所

以在觀看之前還要先做功課並記錄下表演的內容才能更深入的理解它的龍脈，在活動結束的

前一天，老師還帶我們品嚐在首爾無法嚐到的韓國道地傳統美食，讓我深入的體會韓國的文

化節慶以及民俗風氣。 

 

一年的交換生涯，最感動的時光是家人來韓國拜訪我的時候，父母因為工作繁忙的關係

而沒辦法過來，所以差派我最親愛的姊姊來韓國和我一起體驗短暫的背包客之旅，我們利用

韓國的年假在七天的過程中玩遍整個首爾市及邊緣的一些著名景點，不管是食衣住行一切都

是自己包辦，也藉由在韓國半年的學習，帶領家人到各地去遊玩，真的為此感到慶幸也覺得



自己真的成長了不少。 

 

 

4.國外研修之日常生活(請務必就交換學校之生活環境、住宿、交通、飲食等事項進行陳述） 

 

韓國是一個四季非常鮮明的國家，在韓國的這一年中，除了學校生活也會利用假日或課

餘的時間出去走一走，我還記得在春天時，有一門課的老師帶我們去韓國汝怡島欣賞著名的

櫻花季，夏天時還可以在校園附近看到美麗的樹葉開花，秋天時更可以欣賞楓葉，冬天呢，

就是著名的滑雪勝地紛紛開業的時候，尤其是能來韓國看到平常在台灣所看不到的雪景，真

的非常漂亮。 

 

 

在韓國，飲食的部分差不多都是以辣為主，只要是一般的餐廳都脫離不了炒年糕、拉麵、

紫菜包飯、泡菜鍋、炸醬麵等代表食物，不過韓國也有許多在台灣所吃不到的料理，每次和



韓國朋友出去，他們都會帶我去吃韓國烤肉、生雞湯、辣炒雞排等食物，而且絕對都少不了

啤酒，但因為我天生不愛喝酒而是歡喝白開水，在韓國的每家餐廳都會擺放飲水機，所以喝

水非常容易，也讓我體會到韓國真的是酒文化很發達的國家，雖然食物的價格上都比台灣還

貴一些，但真的都非常好吃，可是如果每天都吃外食的話就會非常貴，所以一般我都會去超

市買一些材料，然後回宿舍的廚房或用電磁驢煮來吃。 

 

 

韓信大學不管是宿舍或交通都非常好，我住的地方是新館，裡面就有三間小房間而一間

房間是三個人住，外面就有客廳及浴室，所以我覺得住起來真的很舒服，在每個學期宿舍都

會舉辦慶典活動，當日會與住宿的韓國人一起交流，也會安排許多好玩的節目讓我們參與，

我覺得在住的方面沒有比宿舍環境更舒服又方便的地方了。 

 

另外，在交通的部分，韓國人一般都是開車或者搭地鐵，沒有像台灣一樣普遍使用摩托

車及腳踏車，如果使用摩托車的話就會被誤認為是不良少年或是送外賣的人員，所以我在韓

國有多次與朋友一起搭計程車回宿舍的情況，而且還會依照車子顏色的不同來判別價位，但

我認為交通都比想像中安全很多，因為韓國人一般都很親切，即使是過馬路，開車的人一定

都會先讓路給行人，一開始來的時候，我也有很多次迷路的經驗，但是只要親切的向路人問

路，他們都會熱心的幫你指引，有時候甚至還會直接帶你到目的地呢！ 

 

5.費用篇(請就每月生活支出或研習期間必要支出等費用進行陳述） 

 

我一開始是攜帶半美金半韓幣來韓國的，因為之前聽有學姐說道帶旅行支票來的話很麻

煩，還有信用卡及提款卡等要找與韓國聯合的銀行才容易辦理，所以這些部分都沒有特別去

準備也避免造成多餘的麻煩。其實，剛來韓國的時候，攜帶一些韓幣是必要的，因為一開始

沒有這麼快就能辦提款卡，所以至少要準備一到兩個月能夠用的韓幣比較好，至於剩下的部

分換美金來的原因是因為美金換錢容易也能減少麻煩，剩下的往後生活費的部分就要等到辦

好了提款卡再跟父母說通帳號並匯款就行了。 

 

我在韓國基本上一個月是兩萬台幣，剛來的時候一定都會先準備宿舍內及床鋪等盥洗用

具，那些都是必要的支出，還有依學校不同，宿舍費、語學堂費都是看各個學校是否收費的

方式來繳交，我們學校每學期只收宿舍管理費，當然，宿舍管理費裡有包含八十噸(一頓兩千



韓元)的學校食堂費，所以基本上，我們一上完語學堂課就會到學校的食堂吃飯，因為比起外

面真的便宜很多，雖然每天都是照著公告欄所公布的菜單食用，但每餐都有三菜一湯，吃不

完的費用到學期末也會退還，所以覺得蠻實惠的。 

 

另外，在韓國交通的部分真的比台灣便宜很多，我交換的學校在京畿道，要去首爾的話

基本上要一個半小時，大概兩千韓元(五十台幣)左右，但是韓國有換乘的優惠，若搭公車轉地

鐵或搭地鐵轉公車，只要不超過半小時都可以免費換乘，雖然要花的時間稍微久一點，但若

想省錢的交換生可以以這種方式省交通費唷！ 

 

6.感想與建議 

 

在這一年的交換生涯當中，我覺得環境真的會影響一個人的生活品質及習慣，其實在韓國已經

漸漸的習慣一切之後又要離開，想到這方面就會覺得可惜也非常的不捨，因為下一次可能就不能倚

靠家人而是要更加的倚靠自己來爭取一切，在這段期間也遇到了很多生命中的貴人，他們都對我非

常好，真的很感謝他們對我的照顧，在韓國一年的學習當中，我真的學到很多，不管是民族文化或

是生活方式都讓我增加了許多知識，也讓我在回國前如期望般的順利拿到了韓語檢定，在語言上也

有國家的認可，想必未來一定可以更加好好的規劃我的人生，往後會持續的學習韓國文化，也會更

加在語言上花心思，真的期盼未來能夠藉由交換生的經驗及努力而找到自己人生的目標與方向。 

 


